

México, D.F., a 6 de abril de 2011.

**Diputado Jorge Carlos Ramírez Marín  
Presidente de la Mesa Directiva de la  
Cámara de Diputados.**

**Entrevista concedida a los  
representantes de los medios de  
comunicación, previo a la sesión de  
hoy, en el Palacio Legislativo de San  
Lázaro.**

**PREGUNTA.-** Diputado, ¿sobre este asunto de la DEA y la revelación de que un alcalde de Estados Unidos proveía de armas a los cárteles mexicanos?

**RESPUESTA.-** Como ya habíamos dicho, es imposible pensar que éste es un fenómeno que se queda solamente del lado de México, porque no es un fenómeno de salud, ni es un fenómeno racial, ni es un fenómeno educativo; es un fenómeno económico, donde está el dinero está el problema, donde está el mercado está el problema.

El crecimiento del mercado ha subrayado el problema en México, pero ese mercado hace mucho tiempo que está en Estados Unidos, es natural que sea un problema común; así se lo hemos dicho siempre a los legisladores norteamericanos.

**PREGUNTA.-** ¿Vivimos en una simulación? Ellos nos reclaman, nosotros también, pero al final de cuentas todos son corresponsables.

**RESPUESTA.-** Vivimos en una descoordinación con base en dos cosas: ellos insisten en hacer prevalecer su Estado de derecho y

**nosotros insistimos en hacerles concesiones, en lugar de hacer prevalecer nuestro Estado de derecho.**

**Si en ambos países, simple y sencillamente se respetaran las leyes, no estaríamos hablando de esa situación, me refiero a la actuación de las autoridades.**

**PREGUNTA.- Dicen que los mexicanos son los que manejan los cárteles de la droga también en Estados Unidos.**

**RESPUESTA.- Resulta muy probable.**

**PREGUNTA.- Diputado, sin embargo, reconoce que no han hecho los esfuerzos necesarios para ayudar a México a combatir este...**

**RESPUESTA.- Solamente hay que ver la proporción de la ayuda proporcionada a Colombia, y la ayuda proporcionada a México, aunque también hay que ver las condiciones que México ha puesto.**

**Lo que no podemos aceptar nosotros es claudicación ni de nuestros espacios territoriales, ni de nuestra soberanía, y no es terquedad ni es una ideología rancia; se trata simple y sencillamente del elemental respeto al derecho internacional.**

**PREGUNTA.- Diputado, pero en esta lucha contra el narcotráfico la soberanía se transgrede a cada momento, ¿no?**

**RESPUESTA.- Eso es precisamente lo que hay que evitar porque en lugar de colaboración lo que nosotros vemos son intentos de transgresión, intentos de estar por encima de, y nos parecen totalmente injustificados.**

**México ha sido siempre un buen amigo y un buen socio comercial de Estados Unidos y hemos podido ponernos de acuerdo en muchas cosas.**

**Creo que no hay que ver solamente la paja en el ojo de ellos, sino también hay que ver lo que estamos haciendo nosotros.**

**PREGUNTA.-** ¿Le convencen a usted estas cifras que diera ayer Alejandro Poiré de todo lo que se ha decomisado, pero no se habla de cuántos muertos van, quiénes son, qué se hace?

**RESPUESTA.-** No, las cifras no me convencen, porque en todo caso, solamente reflejan la frialdad del dato, y aquí lo importante es todo lo que hay detrás.

Por qué hay más decomisos; porque hay más tráfico; por qué hay más incautaciones; porque hay un mayor volumen de operaciones también; la prueba es, precisamente, el grado de interés que, a pesar de todas estas incautaciones y decomisos, siguen manteniendo los cárteles en traficar con drogas.

Entonces, sí, es verdad que estamos decomisando más, pero también es cierto que el mercado ha aumentado impresionantemente y, otra vez lo decimos, no estamos tomando ninguna medida con respecto al aumento del mercado de drogas en México, el mercado interno; por qué no las tomamos, porque esas no se ven, no son efectistas, no son espectaculares; pero evitar que un joven caiga en las redes de la drogadicción es mucho más efectivo que aumentar el blindaje de los carros de la policía.

**PREGUNTA.-** Diputado, ¿qué opinión le merece esta marcha que se está organizando por la sociedad civil, ya se popularizó a casi todos los estados de la República, por la muerte de este joven, del hijo del poeta?

**RESPUESTA.-** Creo que es profundamente lamentable lo que ha ocurrido en Acapulco; es profundamente lamentable lo que ocurre en Morelos; es profundamente lamentable lo que ocurre en Sinaloa; cada muerte cuenta y debe contar para hacer un llamado a la sociedad y qué bueno que la sociedad se esté organizando.

Alguna de estas marchas van a sacudir la conciencia del gobierno; yo estoy seguro.

**PREGUNTA.-** ¿Será, diputado, porque ya ha habido una que fue multitudinaria y...

**RESPUESTA.-** Hay que hacer y hay que hacer otra y después de esa hay que hacer otras y después otra.

**PREGUNTA.-** Nos vamos a llenar de marchas, ¿no cree?

**RESPUESTA.-** No importa, independientemente de lo que el gobierno diga, es la voz de los ciudadanos y es importante que se escuche.

**PREGUNTA.-** (Inaudible) la falta de empleos, la falta del crecimiento económico y, bueno dice, el PAN que estamos creciendo, pero la inseguridad sigue también creciendo.

**RESPUESTA.-** Creo que todas las cosas tienen que ver, insisto, el fenómeno es fundamentalmente económico.

Mientras nosotros no tomemos medidas con respecto a lo que está haciendo nuestra juventud, a donde están ocupándose nuestras mujeres embarazadas adolescentes, en donde están ocupándose las viudas del narcotráfico; saquen la suma de lo que representa por cada víctima, una viuda, cuántos huérfanos.

No tenemos una estrategia integral; lo hemos dicho muchas veces y estamos ofreciendo, una vez más, la ayuda del Legislativo para hacerla.

**PREGUNTA.-** Diputado, ¿qué es lo que se está haciendo con las instituciones y las leyes que han aprobado ustedes y sobre todo con los presupuestos que le da a PGR, Secretaría de Marina, de Defensa, de Seguridad Pública?

**RESPUESTA.-** Pues se están comprando más armas, se están pagando mejores salarios, está aumentando el equipo de inteligencia, están aumentando las comunicaciones.

Yo no tengo duda de que se esté empleando, lo que insisto es en que no solamente es la compra de armamento y de equipo de inteligencia; tenemos que trabajar sobre la prevención y sobre todo tenemos que atender las causas sociales de este fenómeno.

**PREGUNTA.-** Diputado, ¿qué opinión le merece las declaraciones de Genaro García Luna, en el sentido de que en siete años se va a poder controlar?

**RESPUESTA.-** No, no las creo, no las creo simplemente, a menos que haya un efectivo cambio en la estrategia y empecemos atender los fenómenos sociales que están aparejados a esto, entonces sí lo creería, pero en todo caso el anuncio no lo estaría haciendo García Luna, lo estaría haciendo el secretario de Desarrollo Social o el secretario de Salud o el secretario de Educación o el propio Presidente, de importante que resulta.

Pero que el secretario de Seguridad Pública lo diga, pues solamente me hace pensar que en estos siete años aumentará el esfuerzo bélico del gobierno, lo cual no puedo criticar porque estamos en esa vertiente, en esa empinada dinámica, pues, bueno, así será; pero también aumentará la cifra de muertos y aumentarán las viudas y aumentarán las víctimas colaterales.

Entonces, yo no creo que el asunto se vaya a resolver aumentando el poder de fuego de la autoridad, tiene que aumentar su poder de fuego. pero al mismo tiempo tiene que aumentar su base social.

**PREGUNTA.-** Diputado, ¿pero en siete años ya estará en los Pinos el PRI?

**RESPUESTA.-** Estará en los Pinos quien decida la gente, yo compartiría su opinión sin lugar a dudas, pero lo importante no es quién esté, lo importante es qué estamos haciendo y las cosas hay que empezar a hacerlas ahora.

**PREGUNTA.-** Inaudible

**RESPUESTA.-** Llegamos a más lugares, llegamos a más circunstancias de este tipo, pero no significa que estemos ganando.

**PREGUNTA.-** ¿Entonces no comparte la visión del (inaudible)

**RESPUESTA.-** Estaría disminuyendo el mercado interno y al contrario vemos que el consumo de drogas aumenta.

**Muchas gracias.**

-- ooOoo --